

寅さん歩 その14

東京に こんなところ-23

平野 武宏

首都東京は「徳川幕府の江戸から明治維新へ、そして関東大震災・太平洋戦争の被災で壊滅から復興、1964年（昭和39年）の東京オリンピックによる街並み・交通網の再整備」と時代と共にその姿を変えています。そして2021年（令和3年）の東京オリンピック・パラリンピック開催に向けて、更に近代的な姿に生まれ変わろうとしています。2012年（平成24年）に移住して「寅さん歩」で東京を歩き回っている寅次郎は「東京に こんなところもあるのだ！」と思わせる場所に出会い、感動し、シリーズとして取り上げ、紹介しています。新型コロナ感染拡大防止の「ステイホーム週間」でPCに保存の写真を整理していたらお知らせしていない「こんなところ」が残っていました。

葛飾区は「男はつらいよ」の柴又の寅さん、「こちら葛飾区亀有公園派出所の警察官 両津勘吉」のこち亀の両さんの故郷とばかりだと思っただけでしたが、以前に東京都WAの例会で訪ねた「モンチッチ」や「キャプテン翼」の生まれ故郷も葛飾区と知りました。

バーチャルウォークの途中経過も報告します。

【モンチッチ】 葛飾区西小岩 5-2-4

最寄駅 JR新小岩駅からバス利用

葛飾区の人形メーカー株式会社セキグチによって製造・販売された「猿に似た妖精の生き物をイメージした人形」でデザインはワシ良春とのこと。写真下左は男の子、右は女の子です。



1972年（昭和47年）「くたくたモンキー」の改良版として1974年（昭和49年）1月26日（当時の関口社長の誕生日）に発売、1975年（昭和50年）からヨーロッパ全域、アメリカに輸出され1980年代には世界的な人気キャラクターになりました。

1986年（昭和61年）を最後に日本での販売はいったん終了しましたが、海外での人気は続きフランスでは販売を継続しました。

1996年（平成8年）約10年ぶりに日本での発売が再開、2004年（平成16年）1月26日には発売30周年を記念して二人（男の子と女の子）は結婚式を挙げ、同年10月30日には二人の子供という設定で新たなキャラクター「ベビチッチ」も発売しています。

また、モンチッチは葛飾区観光協会の広報課長に就任していると聞きました。写真下は本社の近くにある旧関口家住居・セキグチの工場跡地を葛飾区が買い上げて2016年（平成28年）モンチッチ公園（正式名称は西新小岩5丁目公園で地域の防災拠点）が造られました。説明板には「フランス語でモン（わたくし）のプチ（小さくてかわいいもの）という意味で“モンチッチ”と名付けられた」と記載。



【キャプテン翼】 葛飾区四つ木 1-1-1 周辺

最寄駅 京成押上線 四ツ木駅

葛飾区四つ木出身の漫画家 高橋陽一氏による主人公の大空翼を始めひたむきにサッカーに打ち込む少年たちの姿を描いたサッカー

一漫画で1981年(昭和56年)週刊少年ジャンプ誌上に連載を開始、全国の少年少女に空前のサッカーブームを引き起こしました。寅次郎は読んだことがありませんが、後にプロサッカー選手となった多くの少年達に影響を与えたとのこと。

最寄駅の京成押上線 四ツ木駅には大きな看板(写真下)がありました。先日のTV紹介では「四ツ木駅構内の天井、床、壁は「キャプテン翼」だらけになっている」と放映していました。

また駅周辺の公園などには登場者達の銅像がありました。

銅像の下のプレートには名前と紹介文が記載されています。



大空 翼

漫画の主人公で「ボールは友達」を信条とするサッカー小僧。ライバルと戦いながら仲間と共に成長し、ワールドカップ優勝を目指します。



ロベルト本郷と大空 翼

ロベルト本郷は大空 翼の師匠であり、元ブラジル代表の日系ブラジル人。翼の才能に惚れ、成長を見守りながら時に厳しく叱咤激励する。



岬 太郎

ポジションはMF（ミッドフィルダー）。
翼と共に「ゴールデンコンビ」と呼ばれ、
翼に並ぶ実力を持ち、勝負所での卓越
したゲームメイクでチームを支える。



石崎 了

ポジションはDF（ディフェンス）。
自慢の根性とガッツあふれるプレーで
チームを奮い立たせる。シュートに捨て身
で喰らいつく「顔面ブロック」が代名詞。



日向 小次郎

ライバルチームのFW（フォワード）。
豪快な突発力と強固なシュートが持ち味
の努力型天才ストライカー。そのパワー
と闘志あふれるプレーから「猛虎」と呼ば
れる。



中沢 早苗

通称：「あねご」大空 翼に一目惚れして
翼の応援を目的に男勝りのリーダーシッ
プを発揮する。

「漫画」と「サッカー」は昔から寅次郎の好みでは下位のランクに
ありましたが、今回の訪問でランクアップされました。

〔バーチャルウォーク途中経過〕

八柳修之さんの東京 2020 オリンピック聖火リレー神奈川県コース（380 km）と東京都コース（160 km）のバーチャルウォークが FWA ホームページに「Y R・四季の道」に掲載されました。東京 2020 オリンピック・パラリンピックは 2021 年に延期となり、予定の聖火リレーは中止となりましたが、バーチャルウォークの聖火リレーは健在です。



寅次郎、5月14日 東京都コース（160 km）に挑戦、世田谷区駒沢のオリンピック公園をスタート、世田谷区、狛江市、稲城市、町田市、多摩市、日野市、昭島市、八王子市、檜原村、奥多摩町、日の出町、青梅市、瑞穂町、羽村市、あきる野市、福生市、武蔵村山市、立川市を経て5月31日 国立市（51.7km 地点）に到着しました。今後は国分寺市へ向かいます。

しばらくは新型コロナウイルスの感染拡大防止で例会やY Rがお休みですので、自宅近くにマイお散歩コースを見つけ、その距離を累計して楽しむバーチャルウォークを始めませんか。FWAのHP「Y R・四季の道」には多くのバーチャルコースが掲載されています。

歩く際は密閉・密集・密接の3密にならないようご注意ください！

平野 寅次郎 拝